

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Merca to. 23.

ALCOY, MARTES 29 DE JULIO DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración, c. Merca to. 23.

NUM. 369.

Recomendamos á nuestros suscritores la lectura del anuncio que con el título

INTERESANTE

publicamos en la cuarta plana.

ALCOY 29 DE JULIO DE 1879.

LA INSTRUCCION PÚBLICA

en Alcoy.

Nuestros lectores han tenido ocasion de enterarse por las columnas de EL SERPIS, del estado en que se encuentra en esta poblacion el importante ramo que sirve de epigrafe á estos renglones.

Brillantes fueron, segun en su dia dimos cuenta, los exámenes de fin de curso celebrados en la Escuela Industrial, en los cuales quedó demostrada la aplicacion de los alumnos que frecuentan este establecimiento y el progreso que se nota en él, debido á la inteligencia y asiduidad de los dignos profesores que están á su frente, y brillantes han sido tambien los exámenes que han tenido lugar en las escuelas de primera enseñanza que tanto honran nuestra ciudad.

Pero, equivocado estaria el que viese en el resultado de estos actos otra cosa que una buena predisposicion para que Alcoy pueda llegar á figurar en primer rango entre las poblaciones instruidas, y se engañaria el que creyese que podemos y debemos estar satisfechos, que nos toca ya descansar sobre nuestros laureles, y que hemos llegado á la meta deseada, en la interesante cuestion de la enseñanza popular.

Na la de esto es cierto, y el que haga semejantes raciocinios será porque compare á Alcoy con algun pueblecito de poca ó ninguna importancia, pues si establece paralelos entre esta Ciudad y cualquiera otra de igual vecindario, achará en seguida de ver que nos encontramos en una inferioridad poco menos que bochornosa.

Para demostrarlo, empecemos por desentrañar lo que hay de vicioso en el primero de nuestros centros instructivos, en

la Escuela Industrial, sin perjuicio de fijar mas adelante la atencion en las escuelas de instruccion primaria.

Es cierto, es innegable, que la matricula de dicho establecimiento vá creciendo paulatinamente, y esto anuncia el deseo de saber que tiene nuestra juventud; pero, ¿se ha parado nadie á examinar si la enseñanza que en esta Escuela se recibe es suficiente para guiar á los jóvenes en cualquiera de los caminos que deseen emprender, á través de una generacion cuyas tendencias son la sustitucion del trabajo fisico y brutal por el trabajo mil veces mas fecundo de la inteligencia? Nosotros no vacilamos en decir que esta enseñanza es á todas luces incompleta.

Dos son los puntos de vista bajo los cuales se aprecia esta cuestion, y en ambos nos encontramos en lamentable retraso respecto de lo que es la Escuela y de lo que debería ser.

Instruccion enciclopédica, aunque mermada, desean unos, y nuestras leyes al formar los Institutos de 2.ª Enseñanza, se han propuesto educar á los jóvenes de manera que se encuentren preparados para el estudio superior de todas las carreras, los que deseen y puedan seguir alguna, y los que no aspiren á tanto, reúnan someros conocimientos en todos los ramos del saber humano, que, ya que no les sirvan para crearse un porvenir á la sombra de ellos, destruyan en su inteligencia las sombras de la ignorancia, les den idea clara del mundo que les rodea, é impriman en sus frentes la marca de la civilizacion, marca sublime y distintivo noble que ya nunca el embrutecimiento puede borrar, siquiera el destino les lleve á ocuparse en las tareas mas rudas á que puede entregarse la humanidad.

Mirada la cuestion bajo este punto de vista, han planteado institutos todas las capitales de provincia, muchas de las cuales no tienen la importancia de Alcoy, y además los pueblos de Jerez, Lorca, Cabra, Monforte, Baeza, Tapia, Gijon y otros muchísimos de que no nos acordamos. Entre todos ellos, solamente Jerez se encuentra, quizás, en mejores condiciones sociales que nuestra patria, y, sin em-

bargo, un joven educado en cualquiera de estos centros, sabrá perfectamente en donde está Alcoy, por que ha estudiado Geografía, y el educado aquí no sabrá donde está Monforte, por que nadie se lo ha dicho; podrá el primero saborear los escritos de nuestros ingenios antiguos y modernos, deducir consecuencias de los altos hechos realizados en el mundo que conocerá por la Historia, sabrá cuales son las partes constitutivas del cuerpo humano, que le enseñarán las ciencias naturales, y aún la higiene le dará medios de precaver algunas enfermedades, y la Agricultura destruirá en su imaginacion la fatal idea de que las tierras se cansan, mientras que el segundo confundirá á Carlo Magno con Barbaroja ignorará lo que es lógica, creará tener el corazon á la derecha, y supondrá que la tierra de labor tiene músculos y nervios; pero descansará tranquilo con haber obtenido la censura de Sobresalientes, en las clases que ha cursado en nuestra Escuela Industrial, lo cual él y sus profesores sabrán lo que les ha costado, si ha sido necesario empezar por enseñarle que es número mixto, que no significa un número que se enciende, como ha creído alguno en su ignorancia hasta del lenguaje español, sino una mezcla de un entero y un quebrado.

Deducimos, pues, de lo dicho, que interin no tengamos en Alcoy un Instituto de 2.ª Enseñanza completo, vamos á la zaga de las muchas poblaciones y de otras muchas de menos importancia.

Si consideramos la cuestion haciéndonos retroceder á la enseñanza clásica debe ser instituida por la de aplicaciones prácticas, si repetimos con ellos el grito de «menos doctores y más industriales» notaremos que nuestra Escuela es el embrión de lo que para lograr estas aspiraciones se necesita, y aun es un embrión que lleva en su nacimiento ciertos vicios de naturaleza que tienden á malograr el éxito que se desea obtener.

Efectivamente; se enseñan en el centro de que nos ocupamos dos clases de asignaturas: unas pertenecientes á las generales de 2.ª Enseñanza, y otras de aplicacion practica.

Siendo unas y otras valederas en todos los Institutos de la Nacion; de donde se desprende que las primeras han de darse con toda la estension teórica que se exige en aquellos centros, estension que fatiga las facultades de los industriales, para quienes son ociosas las especulaciones científicas, y que por lo tanto se retraen de asistir á recibir una instruccion, buena si, pero demasiado abrumadora para individuos que no pueden abandonar su taller. Así es que, por regla general, los matriculados en dichas clases, son estudiantes de filosofía que, para completar sus estudios, necesitan ir á otros establecimientos.

Respecto de las asignaturas de aplicacion á la industria, no puede ser mas lamentable el resultado que se obtiene en nuestra Escuela Industrial, pues á escepcion de la clase de Dibujo, las demás no cuentan en cada curso mas que con dos ó tres alumnos.

Y sucede esto, primero: por la poca aficion que hay en España en general y en Alcoy en particular, á dedicarse á estudios que no conduzcan á la obtencion de un título que disfrute de algun privilegio, y lo segundo: por que todo el celo y la inteligencia de los dignos Catedráticos de la Industrial, no pueden impedir que el local sea insuficiente para la enseñanza, que no tenga ni un laboratorio donde pueda encenderse un hornillo, que el material sea escaso, y que los fondos dedicados á los gastos necesarios para verificar experimentos prácticos sean insuficientes.

Vemos, pues, que sin tener un Instituto de 2.ª Enseñanza, tampoco tenemos una buena Escuela de Artes y oficios, que es lo que debe ser un centro donde se desea crear no ingenieros, sino industriales, no sabios, sino hombres prácticos.

Pero, estamos destinados á permanecer siempre en este estado? ¿Es imposible ó sumamente caro elevar en un sentido ó en otro, nuestro primer establecimiento de enseñanza, de lo que hoy es á lo que debe ser?

Bien quisiéramos examinar la cuestion y resolverla con acierto, pero hemos roba-

EL PARRICIDA.

479

de su hijo, —el vuestro, caballero!— por vos queria enriquecerse; ese era su sueño, su mania, por decirlo así. Esto hacia que se lanzara á especulaciones algo atrevidas y mas de una vez se vió estafado por algunos caballeros de industria; pero siempre se apercebía demasiado tarde de su descuido y de su sencillez: «Mi querido Regimbault, me decia, he cometido una nueva imprudencia, me he metido en tal ó cual negoci. Necesito dos ó tres mil francos.» ¿Comprendéis? Yo no estaba tampoco muy adelantado en mis negocios y casi no tenía fondos disponibles; pero ¿que hubierais hecho en mi lugar? Lo que yo hacia: hubierais pedido para servir á un amigo.

—Sí, caballero, y yo os lo agradezco.

—¡Ah! el tambien se mostraba reconocido; y jamás me arrepentí de los compromisos que me creaba por su causa. Después, prosperaron mis negocios, y pude ser indiferente á estas pérdidas.

Iniferente ó no, eso no será más que para vos, dijo Lorenzo; seréis pagados, os lo afirmo.

Esta antigua deuda, presentada así, de

478

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

sabéis cuánto me ha afectado ver evocada su memoria en este proceso. He encontrado eso tanto mas odioso cuanto que se le calumniaba infamemente.

—¡Ah! ¿es verdad? gritó Lorenzo levantándose y estrechando con efusion la mano de M. Regimbault... ya lo sabia, mi corazon no me engañaba... ese relato que se hacia de la conducta de mi padre era falso, era calumnioso...

Es verdad, no os engañaba vuestro corazon, dijo M. Regimbault. No, vuestro padre no era falsificador; no, no cometió ningun abuso de confianza: que no fuese de una economia exagerada, y que le agradasen los placeres, es posible; pero no era ni con mucho el hombre que se ha tratado de presentar. Era honrado, estoy seguro de ello; y no ha sido únicamente sobre el tapete verde en donde perdió su fortuna... Varias veces tuvo conmigo confianzas...

—¿Tuvo con voz confianzas? dijo Lorenzo cuyo corazon palpitaba de ansiedad.

—Sí; lo que le preocupaba no era la vana satisfaccion de sus deseos, como se ha dicho, sino el porvenir de su esposa y

EL PARRICIDA.

475

cido; os doy gracias desde lo mas profundo de mi corazon... Por fin hallo quien me dé una muestra de confianza afectuosa... ¡y hay un hombre que compadece mi desgracia y toma parte en mis sufrimientos! ¡Gracias, caballero!

—Diciendo esto estrechaba fuertemente las manos del viejo, que parecia hacer infinitos esfuerzos por contener las lágrimas.

—¿Y habeis venido espresamente de Grenoble? dijo Lorenzo mirándole con cierto asombro.

—Sí caballero; hubiera querido venir apenas supe la muerte de vuestra desgraciada madre y las indignas sospechas que se hacian pesar sobre vos. Pero los negocios me retuvieron á pesar mio; porque todavia me ocupó algo de ellos, si bien hace bastante tiempo que dejé el comercio. Aun es posible que hayais oido pronunciar mi nombre á vuestra madre. Juan Regimbault, establecido en la calle de la Violeta en Grenoble.

—No, caballero, no, dijo Lorenzo; hoy es la primera vez que oigo vuestro nombre; pero no lo olvidaré, os lo aseguro!

do demasiado espacio á las columnas de El Serpis, y aplazamos para otro dia nuestra opinion en este grave asunto.

Seccion local.

El expediente incoado en el Ministerio de Fomento acerca de las aguas de Torremanzanas, que trata de llevar á Alicante nuestro paisano y amigo D. Salvador Perez Llacer, para cuya informacion fué enviado, segun oportunamente dijimos, el Sub-inspector de Ingenieros Sr. Lagasca, ha sido resuelto favorablemente para los intereses de la capital y del Sr. Perez Llacer.

Felicitemos cordialmente á la poblacion de Alicante, cuya apurada situacion por falta de aguas es de todos conocida, y felicitamos á nuestro paisano por la solucion satisfactoria que ha tenido este nuevo contratiempo de su azarosa y trascendental empresa.

En virtud de las gestiones practicadas al efecto por los Diputados y Senadores de esta provincia, y gracias á sus reiteradas instancias, se ha acordado la continuacion de las obras de la carretera de Cocentaina á Denia, debiendo sacarse á suabasta el dia 20 de Agosto próximo las obras de los trozos 2.º y 3.º de la seccion de Cocentaina á Pego. Con esto tendrán donde ocuparse un buen número de braceros de esta anquilada region.

El sábado, á cosa de las 11 de la noche, se declaró un incendio en la Administracion de coches-diligencias de los Srs. Zaragoza, Pellicer y Compania, situada en la calle del Mercado, á consecuencia de haberse inflamado el líquido contenido en un aparato de Luz-Victory, al tiempo de arregiarlo. Por mas que enseguida se procuró apagarlo, se propagó tanto que se consumió hasta el extremo de inspirar serios cuidados. Por fin, y gracias á las disposiciones del Teniente Alcalde D. Manuel Gilbert se consiguió dominarlo en pocos minutos y sin grandes pérdidas con el aparato mata fuegos, que posee el Municipio, manejado por el gefe de los municipales señor Ferrandiz.

La numerosa concurrencia que acudió al lugar del siniestro, quedó altamente complacida del resultado producido por el citado aparato, que evitó un incendio de grandes proporciones y de graves resultados. Solamente hemos de rogar á la autoridad haga conocer su manejo á todos

los agentes, á fin de que pueda utilizarse siempre con oportunidad y sin tener que aguardar á nadie.

Hemos visto con satisfaccion que se está procediendo á la limpieza de la calle de San Nicolás, en la que hay algunos peones empleados en arrancar el barro que las cuatro gotas caidas estos dias han dejado en los bordes de las aceras. Es de suponer que esta medida alcanzará á las demas calles y por ella felicitamos á la Comision municipal de Policía urbana.

Segun hemos oido asegurar, el Ayuntamiento se está actualmente ocupando en el estudio de la cuestion de hacienda y tiene algunos proyectos de economias, que, indudablemente, desahogarán algun tanto el angustioso estado del erario municipal. Mucho celebraremos que esta noticia se confirme.

El Sr. Arzobispo de esta diócesis, en vista de la pertinaz sequia que sufren los campos de las provincias á que alcanza su jurisdiccion, ha dispuesto que se rece en todas las misas la oracion *ad pluviam*.

Segun dicen de Villena, se puede considerar perdida la cosecha de maz y la de patatas. El gusano, mas voraz que la langosta, ha destruido las plantas.

Ayer fueron detenidos por dos guardias municipales, varios chiquillos, uno de ellos de diez años de edad, por haberle robado á una muger tres duros en calderilla, y los otros, entre los que se contaban dos niñas, por hurto de una cantidad de uva en agraz.

Con destino al consumo público han sido degollados en el Matadero de esta ciudad en la última semana, 23 carneros, 160 reses.

En el último domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad Rvn. 5347 por 63 imposiciones, de las cuales son nuevas tres, habiéndose satisfecho Rvn. 7550,51 á solicitud de 6 imponentes, uno de ellos por saldo.

CORRESPONDENCIA.

Sr. Director de EL SERPIS.
Beniloba 27 de Julio 1879.
Mi distinguido amigo: Como ofrece tan

pocas novedades la vida en estos pueblos; hace tiempo que no le he escrito; mas hoy he de romper el silencio, cuando menos, para dar testimonio de que aún existo, á fin de que no llegue V. á figurarse que he pasado á formar parte de los que fueron.

Las coechas han sido tan malas, que los labradores apenas han recojido en algunas partes la semilla, y la mayor parte con dificultad podrán sacar con que pagar los tributos, que se llevan todo lo que ha costado tantos sudores y tantos afanes.

La sequia continua afligiéndonos, sin que lleve trazas de acabar, siendo tanta la escasez de agua, que para los usos de la poblacion hay que ir á buscarla á mas de media hora de camino; y como todos acuden al mismo sitio, hay que guardar turno, con lo que muchos pierden hasta un dia de trabajo. Ya ve V., Sr. Director, que todo son calamidades.

Esto no obsta para que el Gremio de tejedores haya dedicado, como todos los años, una solemne funcion á Santa Ana, madre de Nra. Sra. y patrona de dicho Gremio. Esta funcion que por lo adictivo de las circunstancias no ha sido tan brillante como otros años, ha estado, sin embargo, á gran altura. Se celebró una misa mayor con música, siendo orador D. Miguel Vilaplana, presbitero de esa ciudad, que estuvo elocuente y consiguió conmover al auditorio hasta hacerle derramar abundantes lágrimas. Además, una de las músicas de la vecina villa de Cocentaina, estuvo tocando por las calles por la mañana, en vuelta de dia, y despues, acompañando á las autoridades. Por la tarde tuvo lugar una solemne procesion que estuvo muy concurrida, dando con ella fin la funcion.

No he de terminar sin decirle que hemos sido honrados con la presencia de algunas distinguidas familias de esa ciudad, entre las que se contaban varias bellísimas señoras. Para obsequiarlas se dió una velada en casa del conocido propietario D. Enrique Martinez Ivorra, tocándose algunas piezas al piano y cantándose tambien; despues se bailó hasta las dos de la madrugada en que la reunion se disolvió con gran sentimiento de todos los que tuvimos la dicha de asistir. Los honores de la casa fueron hechos con la galanteria y finura que les distingue, por dicho Sr. Martinez y su simpática señora.

Las familias que nos han acompañado, deben estar á estas horas ya en esa de regreso, dejándonos un vacío difícil de llenar. Hacemos votos porque vuelvan pronto, ya que en este pueblo siempre serán recibidas con igual entusiasmo.

Y sin mas por hoy, por no hacer dema-

slado larga esta mal perjeñada carta, quedo como siempre suyo affmo S. S.

El Corresponsal.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Marta y santa Beatriz mrs.
SANTO DE MAÑANA.—S. Abdon y san Senen mrs.

Seccion mercantil.

Alcoy 29 de Julio de 1879
CAMBIOS

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO	Observaciones
Alicante.	par	114	
Albacete.		314	
Almeria.		111	
Barcelona.	3	718	
Bilbao.		718	
Badajoz.		1118	
Burgos.		314	
Cañiz.		518	
Cartagena.		1	
Coruña.		314	
Córdoba.		1	
Castellón.		1	
Granada.		1	
Jaca.		718	
Jerez.		718	
Lérida.		718	
Logroño.		1118	
Lugo.		314	
Madrid.	5.8	718	
Málaga.		718	
Murcia.		1118	
Orense.		518	
Oviedo.		718	
Palencia.		718	
Pamplona.		1114	
Pontevedra.		718	
Palma.		1118	
Salamanca.		112	
S. Sebastian.		314	
Santander.		1118	
Santiago.		314	
Sevilla.		518	
Tarragona.		1118	
Toledo.		114	
Valencia.	1.8	1	
Valladolid.		1	
Vigo.		1	
Vitoria.		718	
Zaragoza.		718	
Paris 8 dias vista	5.02		
Pondres 30 dias fecha	47,15		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Carta del extranjero.

Paris 22 de Julio de 1879.

Señor director. Anoche en la Sorbona, invitados por la sociedad de geografía, hemos asistido á una conferencia sobre el Africa Austral. El mayor Serpa Pinto, oficial del ejército portugués, que ha atravesado la parte del África Central, que se estiende entre las posesiones portuguesas de la costa occidental y Natal dió persona esta conferencia, presidida por el almirante La Ronciere Le Nourry, quien en tiene á su derecha al embajador de Portugal, el Sr. Mendez Leal. M. de Lesseps, y varios miembros de la Academia están presentes, con una concurrencia escogida de damas y caballeros nacionales y extranjeros.

—¡Ah! joven, me conmueve tanta bondad... Y bien; como os decía, mis asuntos me impidieron... Despues sobrevino vuestro proceso; ¡con qué interés leia todos los periódicos! ¡con qué ansiedad esperaba el resultado! Estaba convencido moralmente de vuestra inocencia, y temia que fueseis condenado... ¡Pero, gracias á Dios habeis sido absuelto! Esta sentencia me causó tanta alegría, como la que puede haberos causado á vos mismo... Y, sin embargo, á esta alegría se mezclaba un sentimiento: el de no haber podido prestaros mis consuelos, cuando teniais quizás mas necesidad de ellos. Por fin, me he puesto en camino... y héme aquí... un poco tarde, es verdad.

No, caballero, no, dijo Lorenzo; no llegais demasiado tarde. Nunca he tenido quizás mas necesidad que en este momento de la simpatia que me manifestais.

Entonces refirió los insultos, las vejaciones y la proscripcion que sufría desde que salió de la cárcel, y la humillante acogida de que acababa de ser objeto hacia un instante en el hotel Su-chapt.

M. Regimbault le escuchaba con cierta tristeza mezclada de indignacion; de cuando en cuando se llevaba el pañuelo á los ojos como para enjugar una lágrima.

—Sí, dijo cuando Lorenzo habia terminado, eso es terrible.

¿No es verdad? ¿Y comprendeis ahora con cuanta oportunidad llega vuestra visita, cuán feliz me hace?... Vos, caballero, me levantaiis en el momento en que iba á succumbir bajo tantos golpes.

Despues de un instante de silencio repuso.

—¿No me habeis dicho que erais un antiguo de mi familia?

—Sí, dijo M. Regimbault, y veo con bastante frecuencia á algunos de vuestros parientes, en particular de la familia de vuestra madre, parientes algo lejanos...

—No los conozco, dijo Lorenzo. Yo era muy pequeño cuando salí de Grenoble. Pero, decidme, ¿vos habeis debido conocer á mi padre?

—Sí le he conocido... era mi mejor amigo.

—¡Ah!

—Sí, lo repito, mi mejor amigo. Y no

este modo, produjo en Lorenzo cierta sorpresa.

—¡Ah! caballero, os reconozco en esto... Teneis el corazon bueno y generoso que yo me habia figurado...

—Sin embargo, quizás creierais que iba á negar las deudas de mi padre...

—¡Oh! no, ¡oh! no... no os hacia esa injuria.

—Estaria en mi derecho, lo sé; pero no quiera Dios que haga uso de él. Aquí tengo con qué pagaros, luego me direis que es lo que se os adeuda.

—Sí, pero no corre prisa. Siento mucho haberos hablado de semejante cosa... esto parecé contrariaros.

—No lo creais; pero deseo verme libre de eso lo mas pronto posible.

—Comprendo que... Tambien habia preparado una cuentecita... Aun creo tenerla aquí, dijo M. Regimbault metiendo la mano en uno de los bolsillos interiores de su paletó. Sí, efectivamente, aquí está... con los recibos firmados por vuestro padre. El tiempo los ha puesto algo amarillos, como veis... Y bien, ¿qué es lo que os pesa... ¿qué teneis?...

El héroe de esta reunion, el Sr. Serpa Pinto, no representa tener más de unos veinticinco á treinta años, y apenas se puede creer que este joven haya corrido los riesgos y soportado las fatigas que acusa el haber pasado diez y ocho meses bajo los trópicos, entre los pueblos salvajes, recorriendo 17 grados de latitud sobre otros tantos de longitud, y determinando con precision el curso de una parte de los dos grandes rios del Africa Meridional.

Nos ha referido el Sr. Pinto que dotado por el gobierno portugués con la suma 170.000 pesetas, acompañado de dos oficiales de marina, principió su expedicion el año de 1877. Empeñó este viaje llevando consigo instrumentos de observacion científica, fabricados en Paris, como sextantes, brújulas y otros.

Su viaje ha sido una marcha diagonal hasta el centro del Africa, en la que ha observado la hidrografia del territorio.

Los rios que desembocan en el Atlantico, son, segun su opinion, de navegacion dificil, á consecuencia de los pasos rápidos y las cataratas que obstruyen el curso. Por lo contrario, en la parte oriental la navegacion es fácil.

Los dos grandes rios del Africa Meridional, son el Congo y el Zambese.

Antes de llegar al Zambese, dice Pinto, he encontrado una tribu de negros blancos. El tipo y el sistema es negro, ménos el color.

A los 20° de latitud se ha encontrado tambien con el lago vastísimo que lleva el nombre de Maricari, cuyas aguas son saladas. Este lago comunica con otro de dimensiones más modestas. Despues del lago Maricari, se halla una region que la existencia de animales feroces y una mosca mortal para los ganados, llamada Iza, hace inhabitable. Tomando la direccion de Sud Este, ha podido llegar á Natal, flanqueando la república de Transvaal y el Zululand. El viajero se ha visto dos veces, á causa de la inclemencia del clima, á las puertas de la muerte.

Concluye diciendo que no hay más medio para penetrar en el Africa que suprimir el comercio de esclavos. Este comercio continúa, á pesar de los esfuerzos que hacen para evitarlo Inglaterra y Portugal.

En mi última correspondencia he dado la noticia de haberse puesto en emision la sociedad colosal para la apertura del Istmo de Panama que emite desde luego ochocientas mil acciones de quinientos francos cada una, por suscripcion universal. La emision principiará públicamente el mes que viene.

Decia tambien que el gobierno español, que tiene un interés capital en la ejecución de esta empresa por sus posesiones del Asia, debiera tomar una parte activa en esta suscripcion y figurar en la administracion. Hay que advertir que los Estados Unidos llevan gastados ya en los estudios de toda clase que se han hecho para la apertura del Istmo cerca de cien millones de reales. España ha gastado tambien bastante dinero en estos estudios en tiempos mas felices, y algunos particulares españoles han cooperado activamente.

Nosotros los españoles, en este último periodo, preocupados de la politica interior, hemos abandonado toda iniciativa; mientras que los Estados Unidos se han hallado al corriente hora por hora, de los trabajos del Congreso de Paris; y M. Bennet, del *New York Herald*, enviaba cada dia, por telégrafo, una correspondencia de trescientas palabras.

Nosotros, que figuramos como potencia americana y asiática, en una línea apreciable, no podemos ser indiferentes á una empresa que puede alterar las condiciones económicas de nuestra patria.

Las Islas Filipinas, aproximadas de Europa de tres mil leguas por el canal americano, pueden llegar á ser, con gran facilidad, un emporio de riqueza, y el

primer florón de la corona de España, destrouando á la isla de Cuba, por las condiciones comerciales en que ha de encontrarse dentro de un periodo de ocho años, que no son nada en la vida de una nacion.

Llama mucho la atencion de Vd., señor director, sobre este punto capital, para el porvenir de las islas Filipinas.

Ya se vé que no se entienden los bonapartistas. La declaracion que hacen los miembros de lo que se llama *l'appel au peuple*, es un sablazo dado en el agua. El principe Jerónimo se limita á dar las gracias, en la prevision de que, haciendo otra cosa, el gobierno de la república pudiera tomar una resolucíon extrema.

Los bonapartistas pretenden tambien que se abra una suscripcion para la ereccion de un monumento y la traslacion á Paris de las cenizas del emperador Napoleón III y el principe imperial. Como parece natural, el gobierno invocará la razon de Estado y se opondrá á estas pretensiones.

Más natural y plausible seria la idea emitida por el antiguo *mairé* de Paris el baron Hausman, que propone se eleve un monumento en esta capital á la memoria de la catástrofe de Itelezí, como existe la capilla de Luis XVI y la del principe de Orleans en Neully. No creemos, sin embargo, que el gobierno de la República dé semejante autorizacion, ni que insistan mucho los bonapartistas, divididos como están, y sin grandes esperanzas en lo porvenir.

Cuántas noticias se reciben de las provincias son funestas para los bienes de la tierra. No cesa de llover un solo instante, y la perturbacion cunde en todas partes. El invierno próximo será, segun las apariencias, muy rudo, y el gobierno de la República va á pasar por una prueba cruel, porque á pesar de la abundancia de dinero en el Banco, y de la subida de los fondos públicos, estos fondos públicos y las sumas depositadas en el Banco están relativamente en pocas manos. Una gran parte de la poblacion agricola é industrial ha de sufrir por fuerza. No deja de preocuparse el gobierno de esta situacion para estudiar los medios de vencerla. Los trabajos públicos en accion por el ministerio de Fomento, para la construcción de caminos de hierro de utilidad pública, podrá ser un correctivo, si no llega á faltar el equilibrio en el que se mueven las grandes cuestiones financieras. El caso es nuevo y digno de observarse.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

26 Julio.

Al empezar hoy la sesion en ambos cuerpos colegisladores ha leído el Gobierno el decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes.

Los proyectos relativos al Ferrocarril de Orense á Vigo y del Noroeste quedan pues, el primero sin ser aprobado definitivamente, y el segundo sin acabarse de discutir.

Casi toda la sesion del dia de ayer la emplearon las oposiciones en discutir el voto de censura presentado por el Sr. Martos contra el vice presidente Sr. Cos-Gayón. Era un modo como cualquier otro de perder el dia en el Congreso, entreteniéndose el tiempo con un debate cuyo resultado no podia ser dudoso.

Mientras se votaba la proposicion del señor Martos los ministros, á escepcion del Conde de Toreno, se reunieron en Consejo en el mismo Congreso y acordaron en vista de la dificultad de que terminara el debate del ferrocarril del Noroeste en la sesion de hoy, suspender las sesiones, dejando dicho proyecto para cuando las Cortes vuel-

van á reunirse á fines de Octubre.

El Presidente del Consejo pasó á Palacio á manifestar á S. M. el rey esta determinacion con la cual estuvo completamente de acuerdo el Ministro de Fomento.

Sabia este que algunos diputados oposicionistas, especialmente el Sr. Carbajal, estaban resueltos á entorpecer la aprobacion del proyecto de ley que se discutía, y que no solo habian presentado varias enmiendas, sino que estaban resueltos á presentar cuantas fuesen necesarias á fin de alargar indefinidamente los debates.

En tal situacion preferia que la Cámara quedase bajo la favorable impresion del razonado discurso que pronoució ayer tarde, á que se prolongaran por algunos dias mas los debates sin resultado definitivo, puesto que no era posible detener á los diputados que diariamente se ausentaban de Madrid.

Se supuso anoche que la determinacion de suspender las sesiones la habia tomado el General Martinez Campos contra la voluntad del Conde de Toreno y que incomodado este iba á presentar la dimision de su cargo.

Asegurábase tambien que el Marqués de Orovio dejaria el Gabinete.

Nada de esto era cierto. El Conde de Toreno que hasta ayer creyó que podia vencer las dificultades que presentaba en la Cámara la aprobacion del ferrocarril del Noroeste, convenciósese ayer que no era posible evitar la prolongacion indefinida del debate, en vista de el interés que por ello tenian algunos oposicionistas y de las facilidades que dá el Reglamento del Congreso para que pudieran realizar su objeto.

Se asegura que al reunirse de nuevo las Cortes en Octubre, no solo se ocuparán de la ley del matrimonio regio si este está convenido, sino de todos los demas asuntos propios de su competencia.

27 Julio.

De cuanto dicen los periódicos sobre los motivos que han aconsejado suspender ayer tarde las tareas de las Cortes lo único cierto y positivo es que desde algunos dias antes el Gobierno habia acordado la suspension de las sesiones para el dia de ayer, como tambien lo estaba la salida de la Corte para mañana.

Creyése el miércoles y el jueves que acaso podria terminar el debate del proyecto de ley del ferrocarril del Noroeste, prolongando las sesiones hasta el lunes ó martes de la semana próxima, pero cuando el sábado á primera hora de la sesion habló el conde de Toreno con algunos diputados oposicionistas para saber cuales eran sus intenciones, convenciósese de que ni en toda la semana próxima terminaria el debate, porque los progresistas democráticos auxiliados por el Sr. Carbajal que tiene mas puntos de contacto con esta fraccion que con la posibilista, estaban resueltos á valerse de todos los medios que les permitiese el reglamento para entretener los debates.

Desde este momento fué cosa resuelta suspender las sesiones y en ello estuvieron de acuerdo todos los ministros. El único resultado práctico de los progresistas democráticos ha sido suspender por algunos meses la aprobacion del proyecto de ley, que será votado cuando vuelvan á reunirse las Cortes, y privar por tanto del trabajo que la empresa concesionaria del ferrocarril del Noroeste hubiese proporcionado con el desarrollo de las obras á los braceros de varias provincias de España en el próximo invierno.

Estos son los laureles recogidos por el Sr. Martos y por el partido que ha inventado para figurar como jefe de alguno.

A propósito de esta gefatura incompatible con la del Sr. Ruiz Zorrilla, hace hoy una nueva declaracion *El Imparcial* confiríendola al Sr. Martos y diciendo que está de acuerdo con ella dicho señor.

Desde la primera reunion de los radicales bautizados por el Sr. Martos con el

nombre de progresistas-democráticos, compeudieron las personas versadas en la política que la gefatura concedida al señor Ruiz Zorrilla era puramente honoraria, pero como el antiguo jefe de pelea de los radicales no se contentará con tal honor, es probable que haya serias desavenencias en el seno de los que fueron monárquico-democráticos y hoy son progresistas-democráticos, ingeridos en la democracia histórica á la cual hacen un flaco servicio segun demostraran los hechos, puesto que crearán en ella nuevas divisiones.

La Corte sale mañana por la mañana para la Granja y la política entra en un periodo de calma. Los que suponen que el ministerio hará en el interregno parlamentario grandes reformas administrativas se equivocan.

La campaña administrativa se reducirá en mi concepto á algunas medidas de escasa importancia, pues la ausencia de varios ministros no permite que se tomen medidas de otra índole.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS

Constantinopla 27.

A pesar de cuanto se ha dicho en contrario, la crisis ministerial persiste creyéndose difícil de resolverla por completo en todo el día de hoy.

Atenas 27.

En vista de que los jefes de las oposiciones tenían la intencion de provocar la discusion de un voto de confianza que pusiera nuevas dificultades para la resolucíon de la crisis ministerial, el ministro Comandouras ha dado lectura de un decreto real, disponiendo que sea disuelta la Cámara de diputados.

Continúa la agitacion á propósito de la paralización de la cuestion turco-helénica.

Bruselas 27.

Los periódicos publican un escrito del Papa, condenando las manifestaciones hostiles de que está siendo objeto el rey.

Londres 27.

Se asegura que el gobierno inglés ha dado ya las órdenes para que una parte del ejército inglés que está en el Cabo regrese á Inglaterra.

AGENCIA FABRA

Madrid 28 Julio.

El ministro de la Gobernacion señor Silvela está estudiando la reforma del cargo de secretarios de Ayuntamientos. Para ingresar en esta nueva carrera tendrán que someterse á exámenes previos y serán nombrados por oposicion.

BOLSA DE HOY consolidado 3 por 100 15 30

SE VENDEN

dos calderas grandes, una de hierro y otra de cobre en buen uso, y una prensa de hierro propias unas y otra para el encolado de papel de fuma.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23

SECCION DE ANUNCIOS.

INTERESANTE.

LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER», cuya sucursal se halla establecida en esta ciudad, calle del Mercado, 9, agradecida al creciente favor que le dispensa el público alcoyano, cree un deber hacer constar para la inteligencia de sus favorecedores, que la referida Compañia ofrece sus máquinas con fabulosas ventajas, sin que ninguna otra casa pueda hacerle la competencia, á causa de su inmenso capital y su bien sentada reputacion, y sin duda por este motivo, se ha esparcido el rumor de que las máquinas que esta sucursal espnde no son legítimas, que no tiene aquella condicion de estabilidad y que atropella á los compradores á venta á plazos. Para desvanecer estos rumores infundados y que no reconocen otro fin que causar perjuicios á la casa, esta sucursal competentemente autorizada, cree imprescindible esponer el hecho de que en solo dos meses que se halla establecida, lleva vendidas 120 máquinas de todos modelos, sin que cuente ejemplo de que á ninguno de sus numerosos favorecedores se les haya exigido mas de lo anunciado, ó sea de las condiciones de la venta, pudiendo asegurar que cuando algun comprador no pueda satisfacer algun plazo, siempre que sea persona honrada y de confianza, no será compelida con estremo rigorismo á satisfacerlo ni se le desposeerá de su máquina. Por lo demás, cuando la Compañia establece una casa y mas en una plaza de la importancia de Alcoy, no lo hace nunca con el carácter de ambulancia y sí con la estabilidad y formal empeño que la caracteriza. Desvenecadas, pues, las falsas versiones esparcidas por quien tal vez tenga interés en desacreditar á la casa SINGER, cuya reputacion, repetimos, está bien sentada, afirmamos todo lo dicho y la legitimidad de las máquinas que esta casa espnde, pudiendo con toda confianza acudir á esta sucursal los compradores en la seguridad de que no seran defraudados en lo mas mínimo.

¡OJO!

¡No confundirse! ¡La única sucursal de La Compañia Fabril Singer se halla establecida en la calle del Mercado, 9!

4 San Nicolás 4

Verdadera garantia

SINGER

VENTA Á PLAZOS
MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (ST)

TIENDA DE LA ESTRELLA
DE
VICENTE GONZALEZ
11 Mercado 11

En este establecimiento se acaba de recibir un nuevo surtido de Lanillas procedentes de las mejores fábricas de Sabadell y Tarrasa para trages de caballeros á precios sumamente baratos. (SJ)

A VISO.

Juan Bautista Mira Pastor, dedicado hace bastante tiempo á los estudios de tejidos, dá lecciones á domicilio y recibe consultas personales y por escrito á precios convencionales.

Aquellos señores á quienes les interese, podrán dirigirse á su escuela situada en la calle de San Miguel núm. 19 Alcoy.

Se enseñan disposiciones para trazar tejidos á modo de espina, con la infalible particularidad de que desaparecan las imperfecciones que hasta hoy han llevado en sí dichos tejidos, por la pérdida de vueltas en sus mitades de las urdimbres. ¡Se garantiza! y sin que se pongan dos clases de filamentos como ha venido verificandose hasta hoy.

Tambien se dan lecciones de química, conveniente á los directores de tejidos, para conocer la solidez de los colores; la cantidad de algodón que pudiese haber mezclado entre la lana y para otras cosas que dicho señor Mira se reserva. (CU)

PRIMITIVAS DILIGENCIAS ALCOYANAS

DE

ZARAGOZA, PELLICER Y COMPAÑIA

de Alcoy á Jativa y vice-versa.

Esta empresa tiene el honor de participar á sus favorecedores que desde el 1.º de Julio sale el coche de esta á las 8 de la noche y de Jativa á la llegada del tren mixto que sale de Valencia á las 5 de la tarde. (UA)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios. Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los Señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden á precios módicos.

Calle de San Francisco, núm. 37. (CC)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-piúmas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos. Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido reco en ia o por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

JARONES.

Se ha recibido una buena remesa en el Establecimiento de Fernando Busquier situado bajo el arco de la plaza y se venden á 8 rs. kilo enteros y al por menor.

Tocino á 8 rs. (S)

Se necesita un oficial de barbero que aferte perfectamente. Darán razon en esta Administracion. (U)

Aviso importante.

Á los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada Médicos, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (C)

HAY POR VENDER

2 perchas una de hierro con tambor de 20 palmares y otra de medera, en muy buen uso y con sus correspondientes palmares.

2 ramas.

Un tra. sversal.

Una brusa.

2 tornos de hilar de una de las mejores casas inglesas, uno de 200 hnos y otro de 210.

A precios económicos.

Darán razon en esta Administracion. (LN)

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza. 4. (TT)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

DE LOS

Sres. Garcia, Santonja y compañía.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases.

Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (JJ)

A LOS

ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.